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! ! ! !本报讯 北京消息：北京市教委
日前召开紧急部署会，明确提出叫
停与升学挂钩的奥数竞赛培训。从
前天起到!"月#!日，全北京市所有
涉及奥数的培训将暂停。昨天，记者
走访了多家小升初培训机构。

部分只剩语、英培训
昨天，记者探访了位于东、西城

和海淀的十余家小升初培训机构。
在东、西城的部分培训机构，

“新华数”等奥数培训课程仍在宣传
页上有所显示，不过培训机构的工
作人员表示，他们进行的只是小学
数学的培训，并非奥数培训。
在巨人培训机构，集体进行的

数学培训已经取消，只有“一对一”
培训中还存有部分数学培训。一位

工作人员措辞极为谨慎，她表示，一
对一提供的只有小学课内数学培
训，而不是奥数培训。
位于广渠门内和和平门附近的

“学而思”工作人员表示，该培训机
构没有开办过奥数班，并强调只是
教小学数学，和奥数不是一个概念。
作为海淀小升初培训机构“重

镇”，位于黄庄的多家培训机构昨天
反应最为迅速和彻底，巨人、高思等
机构都已将小学数学培训彻底从课
程中“摘除”，只剩下语文和英语培
训。高思培训机构的大门口甚至打
出了巨大的电子屏标语：“坚决拥护
和执行市教委关于治理与入学挂钩
的奥数问题的四项措施”。
昨天，在海淀黄庄的一家培训机

构中，学生和家长们正在进行暑期的

最后一次培训课程。在一个奥数班
中，最后一节课照例进行了测试。

家长希望恢复统考
昨日下午，在西单图书大厦#楼

的小学辅导书区域，奥数相关书籍、
习题册等摆满了一整排的$个书架，
不时有家长前来挑选。
来为四年级的儿子购买奥数参

考资料的周先生说，从儿子小学二
年级开始，他就帮儿子在巨人学校
报了奥数秋季班、春季班，每周上一
次课，连续上了%个学期。今年早在&

月份，就已经交钱报了'月份开始的
秋季班，学费约一千四五百元。

至于为何一定要上奥数班，周
先生感叹，周围的家长都给孩子报
了奥数班，有些家长在孩子念幼儿

园时就报名了。
得知“北京暂停所有涉奥数培

训”的消息后，周先生还没向巨人学
校询问退费的事情，他更担心的是，
如果学校失去了选拔参考，小升初会
更加“拼爹”：走关系就能进，而普通
人家的孩子，学习能力再突出，也只
能划片就近读二流初中。周先生更希
望“如弃奥数，应恢复统考”，他认为
这仍是个比较公平的选拔方法。

研究更完善入学政策
更多学生和家长对于奥数是否

能被彻底禁绝仍持怀疑态度。
昨天，海淀黄庄的一家培训机

构的课间时分，两个孩子也在讨论
这件事。“过一段不那么紧了就恢复
了，以前都是这样。”一名女孩说，原

本在'月(日举办的高思杯也推迟
了，不过说不好未来还有。
学生如此的态度离不开家长的

影响。一位母亲说，孩子三年级时，
也曾一度要取消奥数班，不过后来
又死灰复燃，“当年我们什么都不懂
就退了班，五年级的时候才又开始
学，落下不少。”
不过，也有相当多的家长感到

此次取消与以往几次有所不同。“这
一次比过去几次都狠，孩子班主任
今天给我发短信，要统计孩子在外
面报数学培训班的情况。”一位家长
说。
“如果学校招生不看重奥数成

绩的话，怎么会有越来越多的家长
给孩子报名？”另一位家长说，禁令
能否执行，还在于会有怎样的处罚
和问责措施，否则只会又成为空话。
据了解，为确保奥数成绩在升

学过程中彻底失效，北京市教委将
重点推进“小升初”入学办法改革，
目前，已开始着手研究更为完善的
入学政策。

（据新京报）

取消奥数后会更“拼爹”吗？
北京一些培训机构面对“叫停令”称只有数学培训

! ! ! !本报讯 据深圳特区报报道，() 日在日
本东京召开的第九届国际古植物学大会上，
中国古生物学会秘书长、国家古生物化石专
家委员会委员王永栋作学术报告，透露在深
圳大鹏发现早侏罗纪古植物化石，其中保存
完好的本内苏铁“花”（见右图）在国际古生物
界广受关注。
王永栋通过网络告诉记者，深圳地质学者

段维在深圳大鹏半岛地区先后发现和采获了
一批早侏罗纪植物化石标本。这批化石中最引
人注目的是保存有一块本内苏铁“花”的标本，
标本整体形态为卵圆形呈开放式的花蕾，大小
为&厘米!#*&厘米，有完整的花朵外部结构，经
南京地质古生物研究所的专家测定，大概为(

亿年前的花朵。此前在辽宁发现的世界最早的
花化石“迪拉丽花”距今!*(亿年前，且不足!厘
米，因此本内苏铁“花”标本无论从研究价值还
是鉴赏价值都非常罕见。（叶志卫）
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! ! ! !据新华社西安"月!#日电 （记者 石志
勇）)月('日下午，国务院包茂高速陕西延安
“)·($”特别重大道路交通事故调查组在陕西
延安召开全体会议。会议公布了事故调查组
的成员名单，听取了陕西、内蒙古、河南三省
（区）关于事故应急救援、善后处理等工作情
况的汇报，全面部署开展事故调查相关工作。
“)·($”特别重大道路交通事故调查组经

国务院批准成立，由国家安全生产监督管理
总局、监察部、公安部、交通运输部、工业和信
息化部、全国总工会、陕西省人民政府、内蒙
古自治区人民政府和河南省人民政府负责同
志及有关部门负责同志组成，聘请相关专家
组成专家组，并邀请最高人民检察院派员参

加。事故调查组组长由国家安全生产监督管
理总局副局长兼国家安全生产应急救援指挥
中心主任王德学同志担任。

又讯 据中国之声报道，昨天召开的国务
院“)·($”特别重大道路交通事故调查组全体
会议上，公安部交管局局长杨钧表示，从初步
调查的情况看，这是一起由于两车驾驶员违法
导致的道路交通责任事故。

杨钧表示，“)·($”事故同时也暴露出道
路交通安全工作仍然存在很多薄弱环节。特
别是安全责任落实还不到位。从这起事故初
步调查情况看，暴露的最突出问题还是在管
理不到位，长期存在的隐患没有得到有效解
决。必须严格责任倒查，认真反思。

国务院事故调查组昨在延安召开全体会议

初步认定系两车司机违法所致

!延安""#!$$特大交通事故追踪%

! ! ! !据新华社西安 "月 %#日电（记者 石志
勇）记者从陕西省延安特大交通事故善后处
理部门获悉，截至 ('日上午，#$名遇难者已
有 #&人的身份得到了认定。
截至 )月 ('日 !"时，共有 #&名遇难者

得到了家属、同事的初步认定。根据家属反映

情况统计，遇难人员按职业分有学生 '人，企
业职工 !#人，农民工 !"人，司机 (人，个体
经营户 !人；按省份分，陕西籍 !%人，内蒙古
!"人，四川籍 '人，河南籍 !人，浙江籍 !

人；按照性别分，男性 (%人，女性 !!人；按民
族分，汉族 #%人，回族 !人。

! ! ! !本报讯 据人民网报道，因“)·($”延安
包茂高速特大交通事故的一张新闻图片，
陕西省安监局局长杨达才一夜之间成为名
人。照片上，他面露微笑，被网友斥为“没人
性”。随后，他佩戴不同名表的照片被网友
相继晒出，引得众说纷纭。昨天晚间，在一
个微访谈中，杨达才回应数个质疑，并表示
“很内疚”。

既道歉也“很委屈”
杨达才表示，事故当天早上，他 $时多接

到报告，!!时到达现场，先向遇难者默哀之
后才开始了解事故有关情况。“发生事故，谁
都不愿意看到。为了给遇难者一个交代，让遇
难者家属得到很好的照顾，很多工作人员为
此付出了大量的心血，但由于我的不够谨慎，
让一个不恰当的细节遮盖了很多主要的工
作，让事故救援和善后处理工作的关注被降
低了，在这里，我也要向他们道歉。”
他也说，“起初听说网友各种批评指责的

时候，我也感觉很委屈，因为这并不是我的本
意。”

想让基层同志放松些
杨达才说：“来到事故现场，看到情况，我

们的心情很沉痛，由于事故太过重大，现场气
氛其实很压抑，有些基层同志向我介绍情况
的时候，都显得特别紧张，有的同志口音比较
重，有些话我听不太清楚。我让他们放松些，
可能一不留神，神情上有些放松。现在回想起
来，我也很内疚。”

每块表大致一两万元
有网友分析，从图片看来，杨达才至少拥

有 &块不同的手表，且均是万元以上价位，其
中不乏劳力士、欧米茄、江诗丹顿等名表。
杨达才说：“我这几块表里面，最贵的一

块是今年买的万宝龙 !"$&""型号，价格是
#*&万元，不是江诗丹顿牌。其他几块表的牌
子跟网友所说的差不多，每块价格大致在一
到两万元。”杨达才补充说明，以上内容都已
经向纪律监察部门汇报，并且都是用自己的
合法收入、十多年来的不同时期购买的。他确
认，手表数量一共有 &块。 （刘茸）

35名遇难者身份已得到认定

“一不留神，神情上有些放松”
陕西“微笑局长”回应质疑，并称最贵手表3.5万元


